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Protokoll zur Vorstandsitzung des BGB-Vorstandes 5. Oktober 2023 
 

Datum: 05.10.2023 

Ort.: Vereinsheim 

Beginn: 19.00 Uhr 

Ende: 21:15 Uhr 

Anwesend: Stephan Klein, Jürgen Hofsommer, Karin Hofsommer, Ines Karusseit 

Entschuldigt: - 

Beschlussfähigkeit des Vorstandes: ja 

Sitzungsleiter: Stephan Klein 

Protokollant: Ines Karusseit 

Folgetermine: 07.10.2023 – 9:00 – 14:00 Uhr Digitalisierung der Vorstandsarbeit mit Theresa Weichert von 
Health AG 365 (BGB mit Abteilungsleitern) (TOP 8.2) 
09.11.2023 – BGB-Vorstandssitzung 
07.12.2023 – Vorstandssitzung mit Trainern 

Weitere vorgemerkte Termine:  

 02.12.2023 – 14:30 – 19:00 Uhr Familienadvent an der Dorfkirche Dahlewitz  
 

Termine Juleica – Weiterbildung für alle Jugendtrainer: 

 14./15.10.2023  – Theorie, Praxis erfolgt im laufenden Training (Manuel) – fällt wegen fehlender 
Anmeldungen aus 
evtl. Dezember – Theorie, Praxis erfolgt im laufenden Training (Manuel) 
Nachhol-Termine für Teilnehmer der Weiterbildungen durch den KSB im April und Juni 2023 noch offen 
Erste-Hilfe-Kurs – Januar 2024 

1 Eröffnung, Anträge und Festlegung der Tagesordnung 

Antrag Abteilungsleiter Fußball:  
E-Mail Paul vom 07.09.2023: Die Abteilung Fußball, in Person von Uli und mir, wird die auferlegte Strafe vom 
Verband - über die nicht Teilnahme an der Abteilungsleitersitzung – in Höhe von 50 Euro, aus genannten 
Gründen nicht übernehmen. Daher stelle ich an den Vorstand den Antrag auf Übernahme der Strafe durch den 
Verein. 
Stephan hatte in seiner Antwort-Mail vom 08.09.2023 geantwortet: Mein abschließender Vorschlag wäre dies 
einmalig aus dem FB Budget zu bezahlen unter der Voraussetzung, dass in Zukunft keine weiteren Strafen 
solcher Art anfallen bzw. hier rechtzeitig informiert wird wenn eine solche Pflichtveranstaltung nicht abgesichert 
werden kann. 
Abstimmung zum Vorschlag: einstimmig zugestimmt, einmalig die Strafe aus dem FB-Budget zu übernehmen. 
 

Tagesordnung mit folgenden Schwerpunkten 

1. Familienadvent Dahlewitz am 02.12.2023 (TOP 6) 

2. Offene Punkte (TOP 8.3) 

 

Manfred Ewert steht nicht mehr als Mitglied für Öffentlichkeitsarbeit zur Verfügung. 

2 Abnahme des Protokolls der letzten VS-Sitzung 

Das Protokoll zur BGB-Vorstandsitzung vom 07.09.2023 wurde ohne weitere Änderungen genehmigt.  
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3 Mitgliedswesen  

3.1 Aktuelle Mitgliederzahl  

• Per 05.10.2023: Mitglieder: 813 
 Eintritte 2023: 109 + 24 nicht bearbeiteter Aufnahmeanträge 
 Austritte 2. Halbjahr 2023: 25 

3.2 Mitgliedsbeiträge 

• Die Beiträge für das 2. Halbjahr wurden eingezogen. Bei 2 Mitgliedern sind Beiträge offen. Als Frist ist der 
16.10.2023 gestellt, die Abteilungsleiter werden am 07.10.2023 erinnert. 

4 Finanzen 

• Umsatzsteuererklärung III. 2023: ist in Arbeit 

• Budgetplanung 2023: nächste Budgetverfolgung wird per 30.09 fertiggestellt, und an die  
Abteilungen versandt  

• Rechnungen Bandenwerbung: RE am 12.03.2023 versandt. Noch immer offen sind Van der Valk Hotel 
(240,00 €) und Krüger Landtechnik (480,00 €). 

• Übungsleiterpauschalen: für Saison 2022 / 2023 ist per 30.06.2023 an Ü-Leiter überwiesen.  
Noch sind Rückläufer der Verträge.  
Bei abgelaufenen Lizenzen in 2022 und früher, wurde Pauschale in Höhe „ohne Lizenz“ angewiesen.  
Nachweis über erfolgreiche Verlängerung muss bitte bis spätestens 30.09.2023 vorliegen.  

• LSB zahlt Zuschuss nur an gültige Lizenzinhaber mit Ablauf 2023 und später. 

• Hier fehlen mir noch immer die Rückläufe der Verträge, sowie aktuelle Nachweise der 
Lizenzverlängerungen.  

• Derzeit liegen nur 14 Lizenzen vor! Wir benötigen jedoch aktuell 16 Lizenzinhaber mit gültiger Lizenz 
(Ablauf 2023 und später!!) 

• Antrag auf Zuschuss zu erhöhten Energiekosten gestellt (1000,00 €), das Ergebnis ist noch offen. 

• Anfrage Abteilung Fußball: Wie schaut es mit einer Subvention für Weihnachtsfeiern aus? Gibt es da 
wieder etwas pro Mitglied? Wenn ja, bis wann sollte die Abrechnung stattfinden? 
Ein Zuschuss zu Weihnachtsfeier für jedes Mitglied ist zu viel (5 € * 813 Mitglieder = 4065 €).  
Vorschlag Stephan und Karin: Wir unterstützen die Weihnachtsfeiern der Kinder- und Jugendlichen bis zu 
21 Jahren, d.h.  
- Abteilungen HB und FB: Mannschaften einschl. A-Jugend und 
- Abteilungen TT und VB: Mitglieder bis 21 Jahre  
Die Abrechnungen müssen bis Ende Januar 2024 erfolgen. 

• Anfrage Abteilung Fußball: Großes Thema war gestern, dass wir Schiedsrichter benötigen. Generell 
welche, die am Spielbetrieb teilnehmen, aber auch welche, die Spiele der Kleinfeldmannschaften pfeifen. 
Den ersten Punkt würde ich gerne in das Projekt Klubtalent aufnehmen. 
Zum zweiten Punkt kam der Vorschlag, dass der Verein solches finanziert. In anderen Vereinen wird pro 
Spiel eine kleine Summe gezahlt.  
- Generell: Schiedsrichter bekommen von den Verbänden u.ä. nur Geld, wenn sie für andere Mannschaften 
pfeifen.  
- Die Tagespauschalen der Schiedsrichter, die beim Verein pfeifen, müssen in die Budgets aufgenommen 
werden, damit die Schiedsrichter die gleiche Pauschale erhalten wie bei Auswärtsspielen. Damit finanziert 
der Verein die Schiedsrichter. Diese Regelung gilt nur für ausgebildete Schiedsrichter. 
- Die Ausbildung der Schiedsrichter bezahlt der Verein. 

• Alle Abteilungen geben die Nachweise der ausgebildeten Schiedsrichter bis Ende November 2023 
an Stephan. 

5 Klubtalent 

• Markus Haase stellte online Klubtalent und das Programm „Hauptamt-ready-Programm“ vor zur 
- Erhöhung der Einnahmen für den Verein 
- Gewinnung von Ehrenamtlichen, damit nicht „immer die Gleichen“ alles machen 
- nachhaltigen Professionalisierung und Digitalisierung der Vereinsarbeit und der Strukturen 
- möglichen Gewinnung von Hauptamtlichen, die Ehrenamtliche entlasten 

• Ziel ist nicht vorrangig die Einstellung eines Hauptamtlichen, sondern die Gewinnung weiterer und vieler 
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Ehrenamtlicher. 

• Unsere Ziele in der Zusammenarbeit mit Klubtalent sind: 

1. Gewinnung von und Stärkung der ehrenamtlichen Mitarbeiter/innen 

2. Steigerung der Einnahmen 

3. Lösung der unterschiedlichen Problematiken in den Abteilungen 

• Der Vertrag mit Klubtalent wurde am 26.09.2023 unterschrieben und die 1. Rate der Jahreszahlung 
überwiesen. Stephan schickt die Übersicht der Leistungen an alle Abteilungsleiter. 

• Die Rücktrittsklausel beinhaltet die Bezahlung der in Anspruch genommenen Monate. Die restlichen Monate 
der Jahreszahlung müssen bei Rücktritt nicht bezahlt werden.  

• Den Start-Termin der Zusammenarbeit erhalten wir in Kürze. 

6 Vorbereitung Familienadvent an der Dorfkirche Dahlewitz am 02.12.2023 

• Der Familienadvent findet am Samstag, 02.12.2023 von 15 Uhr bis 19 Uhr statt, die Vorbereitungen 
beginnen 14:30 Uhr.  
Zum Familienadvent sind wir mit folgenden Aktivitäten beteiligt: 

− Abteilung Gymnastik: Waffeln backen 

− Abteilung TT: Popcorn-Stand.  
Karin und Jürgen kaufen dazu ein. 

7 Weiterbildungen Jugendleitercard Juleica 

• Die Zertifikate sollten bis zu den Ferien zugesendet eingehen. 

• Noch nicht alle haben die offenen Hausaufgaben (mehrseitige Ausarbeitungen) gemacht.  

• Mit Manuel wurden weitere Termine vereinbart (Theorie: 14./15.10.2023 und evtl. im Dezember). Die 
Praxisstunden werden im laufenden Trainingsbetrieb absolviert.  

• Alle Jugend- und Kindertrainer/innen, die noch keine Juleica-Ausbildung haben, sollten im Oktober 
teilnehmen, damit die Verträge erfüllt und die Pauschalen bezahlt werden können. 

• Der Nachweis der Juleica-Ausbildung wird auch ohne Ersthelfer-Ausbildung ausgestellt. 

• Trainer, die erst in der neuen Saison mit dem Training von Kindern und Jugendlichen beginnen, können auch 
im nächsten Jahr an der Ausbildung teilnehmen. Dieses sollte jedoch zeitnah erfolgen. 

8 Zukunft des Vorstandes 

8.1 Unterstützung durch FSJ 

• Über die Sportjugend Brandenburg als Vertragspartner kann ein FSJler finanziert werden. Wir sind dann die 
Praxis-Stelle. Bis zu einem Alter von 27 Jahren könnte der FSJler kostenfrei bei uns tätig sein. 

• Nico Tennigkeit und ein weiterer Mitarbeiter der Landessportjugend: wir haben die Möglichkeit, jemanden bis 
38,5 Stunden pro Woche einzusetzen, jedoch nur für sportliche Aufgaben. Eine Mitarbeit im Technik-Team ist 
nicht möglich. Er/Sie sollte alle Abteilungen kennenlernen. 

• Manuel hat den Verein als Praxisstelle im FSJler-Verzeichnis eintragen lassen. Nun warten wir auf 
Bewerbungen durch Interessenten, erfahrungsgemäß wird vor Oktober jedoch nichts passieren. 

8.2 Digitalisierung 

• Wir haben einen Vertrag mit Health AG 365 für die Digitalisierung der Vorstandsarbeit abgeschlossen:  
2000 €, 180 € für Support monatlich und 10 € für die 11. und 12. Lizenz monatlich. 

• In der Budgetplanung sind die monatlichen Kosten zu berücksichtigen 

• Wenn diese Daten in das System eingearbeitet wurden, erfolgt ein Backup, d.h. alle Vereins-Daten von den 
privaten PCs in eine Cloud zu einem Extra-Termin. 

• Der Backup-Termin ist voraussichtlich der 07.10.2023, 09:00 Uhr. Es wird durch Health AG 365 präsentiert, 
was schon alles erreicht wurde.  

• Die E-Mail-Postfächer ziehen ebenfalls mit um. Der Struktur-Benutzername wird die E-Mail-Adresse sein. 

8.3 Aufgaben und offene Punkte 

• Die Aufgaben und offenen Punkte mit Stand vom 087.09.2023 lagen vor.  
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• Folgende Punkte wurden geändert: 
- Rehabilitations-Sport und Seniorensport vormittags - Seniorengruppen in den Verein holen, Rücksprache 
mit Krankenkassen – Linda wurde aus den Verantwortlichen entfernt 
- Layout einheitliche Geburtstagskarten – Termin: Anfang 2024 
- Installation von 4 Kameras von Manuel wegen der Einbrüche – Termin: in Arbeit 
- Förderung neue Spielstandsanzeige – Termin: in Arbeit 
- Bewegungsmelder für Licht in den Umkleiden 5 und 6 3 und 4 – Termin: Juli 2024 
- Sponsoring neue Ballfangnetze mit Cirilli – Termin: Mai2024 
- Entschädigung falsche T-Shirts Lieferung Kupfer & Bley – Nadine sammelt die Größen ein und  übergibt 
sie Manuel 
- Gelder von Kuchentafel an die Kindergruppen – Auszahlung und Abrechnung – KiTu ist erledigt 

• Folgende Punkte sind neu: 
- Nachweis Sponsoringverträge Trainer 1. Männermannschaft HB ab April 2023 – Verantwortlich: Abteilung 
HB – Termin: umgehend 
- neuer Vereinsstempel für Kasse, Mitgliederverwaltung, Sponsoring – Verantwortlich: Jürgen – Termin: 
Januar 2024 

9 Öffentlichkeitsarbeit 

• Alle Abteilungen müssen die Zeittafeln und Chroniken weiterführen, zunächst digital, damit sie bei den 
nächsten Feierlichkeiten als Tafel erstellt werden können. 

10 Sportstätten/Baumaßnahmen 

10.1 Vereinsanlagen und Sporthallen 

• Nachfrage Abteilung Fußball zur Veo-Camera:   
Gibt es einen Plan oder weiteren Antrag zur Anschaffung einer Veo Cam für den Verein? Die Nachfrage 
wird immer stärker und daher sollten wir das Thema aufgreifen. 

Ein Antrag an die Stiftung für Ehrenamt ist erst nächstes Jahr wieder möglich. Die Kosten für diese Kamera 
betragen 2500 – 3000 €. 

• Der Neubau eines Kunstrasenplatzes in weiter in Planung, die Ausschreibungen der Arbeiten sind noch 
offen, da die Entscheidung des Ministeriums für Jugend und Sport noch fehlt. 

10.2 Bau- und Erhaltungsmaßnahmen / Technikteam 

• Das Technik-Team hat neben den laufenden und regelmäßigen Arbeiten, wie u.a. Mülleimer leeren, 
Platzordnung herstellen, Rasen mähen, monatlich Zählerstände ablesen, folgende Maßnahmen realisiert: 
1. Das Unkraut am Spielfeldrand des Kunstrasenplatzes wurde entfernt, vom Spielfeldrand des 

Kunstrasenplatzes der Sand abgefegt und dieser Platz abgeschleppt.  
2. Ein neuer Zugang zum Kunstrasenplatz wurde geschaffen indem eine Fahrspur aus Rasengittersteinen 

angelegt wurde.  
3. Die Stolperstelle am Zugang zum Kunstrasenplatz wurde durch errichten einer Schräge beseitigt.  
4. Die Beleuchtung vor Kabine 3 und 4 wurde durch Wechsel der beide Leuchtmittel repariert. 
5. Auf dem Hauptplatz und dem Nebenplatz wurden mehrfach die Linienmarkierungen aufgebracht. 
6. Der Versenkregner Nr. 22 wurde gereinigt und repariert. 
7. Der Innenhof wurde mehrfach gefegt und die Hecken beschnitten 
8. Der Linienmarkierungswagen wurde instandgesetzt. 
9. Ein Fußballtor auf dem Kunstrasenplatz wurde repariert. 
10. Ein LED-Scheinwerfer auf dem Beachplatz ist defekt. Die Instandsetzung wurde eingeleitet. 
11. Die Türen der Werkstatt und des Heizungsraumes wurden gestrichen. 
12. Basketballkorb aufgestellt. 

 

11 Bericht aus den Abteilungen 

11.1 Fußball 

• Die 1. Männermannschaft hat es in die nächste Pokalrunde geschafft. Das nächste Spiel gegen VfB 
Krieschow, die in der Oberliga spielen, findet am 30.10.2023 bei uns statt. 

• Es wird mit 600 (300 – 400) Zuschauern gerechnet. 

• Die Organisation ist offen: 
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- Aufstellung einer Tribüne? – im Natursportpark bei den Baseball-Verein Blankenfelde gibt es eine Trine, 
die Kosten und Aufstellmöglichkeiten sind zu prüfen. 
- Eintritt über beide Eingänge 
- Sicherheit – über Manuel abdecken 
- Fanshop – Karin und Jürgen würden verkaufen 
- Versorgung 
- Toilettenwagen 

12 Sonstiges 

• 17.10.2023 ab 19:00 Uhr – Ausschuss Bildung, Jugend und Sport der Gemeinde Blankenfelde-Mahlow zur 
Novellierung der Vereinsförderrichtlinie  

• 08.11.2023 ab 17:00 Uhr – Kreissporttag in der Kulturscheune Thyrow: Stephan und Jürgen fahren hin 
 
 
 
 
 
 
 
Dahlewitz, 15.10.2023 
 
 
 
___________________________________  _____________________________________ 

erstellt Ines Karusseit bestätigt Stephan Klein  
Schriftführerin 1. Vorsitzender des Vereines 


